

Nouvelles brèves

Sous le titre *L'Économie politique de la Confédération*, vient de paraître le compte rendu d'un colloque organisé par le Conseil économique du Canada et l'Institut des relations intergouvernementales, à l'Université Queen's de Kingston (Ontario) du 8 au 10 novembre 1978.

La société d'État Pétro-Canada et ses associés du secteur privé ont fait savoir que l'on avait découvert du gaz et des condensats dans un puits situé dans les eaux voisines de l'île de sable, à 360 km au sud-est d'Halifax.

Le réseau anglais de la télévision de Radio-Canada a reçu la Rose d'or de Montreux pour son émission *Rich Little's Christmas Carol*. Il s'agit de la récompense internationale la plus importante accordée à des émissions de variétés télévisées.

L'équipe de Montréal de la Ligue nationale de hockey a remporté la coupe Stanley pour une quatrième année consécutive, le 21 mai, en battant les Rangers de New York 4 à 1 lors du cinquième match de la série des finales. Jacques Lemaire a marqué deux buts, dont celui de la victoire avec avantage numérique au début de la deuxième période, tandis que Rick Chartraw et Bob Gainey en ont réussi un chacun.

L'Association des Montréal de France organise cet été un voyage au Canada. Voici un bref aperçu du programme. Le groupe, d'environ 252 personnes, arrivera à Montréal le 16 août. Il sera reçu le lendemain par le maire de Montréal, M. Jean Drapeau. Il se rendra ensuite à Québec, Ottawa, Toronto, aux chutes du Niagara, puis visitera les Mille-îles avant de rentrer à Montréal d'où les visiteurs français prendront l'avion qui les ramènera en France.

Au cours du premier trimestre, 74 101 véhicules automobiles ont été rappelés au Canada. Vingt-sept sociétés ont fait au

total 64 rappels mettant en cause 60 072 voitures de tourisme, 9 989 camions et autobus, 305 caravanes, 2 872 moto-neiges, 530 remorques, 333 motocyclettes et 7 972 pneus.

Le recteur de l'Université de Montréal, M. Paul Lacoste, s'est vu confier un nouveau mandat de cinq ans par le Conseil de l'Université.

Le Conseil d'administration d'Air Canada a autorisé l'achat de six avions *Lockheed L-1011-500* avec options sur neuf autres appareils du même type. Il s'agit de la première étape du renouvellement des appareils de la Société.

Au cours de la dernière exercice financier, le ministère des Approvisionnements et Services a acheté, au Québec, des biens et services s'élevant à \$566 millions, dont plus de 40 p.c. ont été versés aux petites et moyennes entreprises. Le gouvernement fédéral a fait plus de 27 p.c. de ses achats de l'année au Québec.

La 600^e représentation de *La Sagouine*, célèbre pièce d'Antonine Maillet, a eu lieu à Toronto le 19 mai.

Les travailleurs de la compagnie Inco

Metals de Sudbury (Ontario), en grève depuis huit mois, ont rejeté le 12 mai le projet de contrat qui leur était proposé.

Selon une nouvelle de la Presse canadienne, quelque 9 000 acériculteurs québécois ont réalisé, en 1979, une récolte record d'environ 30 millions de livres de sirop d'érable, soit de 5 à 7 millions de livres de plus qu'en 1978.

La Société pour l'expansion des exportations (SEE) et la Banque Canadienne Impériale de Commerce ont annoncé, en mai, la conclusion d'un accord financier de US\$8,25 millions pour appuyer la vente, à Singapour, de deux simulateurs de vol construits par CAE Electronics Ltd., de Montréal. Cette compagnie construit des simulateurs de vol, des systèmes de contrôle de la circulation aérienne et des systèmes de commande pour les industries du gaz, du pétrole et de l'électricité.

Le ministère des Affaires extérieures a mis sur pied un Groupe d'étude des affaires circumpolaires, composé de représentants des différentes directions s'occupant des questions du Nord.

Pour vaincre... (suite de la page 5)

où la cuisine, les chansons et les danses traditionnelles seront à l'honneur.

Toujours désireux de surpasser les autres, les habitants de Moose Jaw commencent les festivités une semaine avant le reste du pays en finançant leurs manifestations par la vente de parcelles de terrain à \$2 le cm².

Environ 50 000 personnes sont attendues au *Canada Sings*, spectacle de deux heures qui se déroulera à l'Empire Stadium de Vancouver et qui permettra au public de chanter avec les artistes.

De leur côté, 30 coureurs essaieront de garder leur souffle dans une course de relais de 989 km prévue entre Sarnia (Ontario) et Trois-Rivières (Québec).

...et dans la capitale nationale

La région de la capitale nationale, pour sa part, sera en effervescence pendant tout le week-end du 1^{er} juillet: grand défilé à travers Hull et Ottawa, bal d'époque, journée des enfants, pique-niques, bals populaires et, pour finir en beauté, super-spectacle sur la colline parlementaire où seront en vedette les plus grands artistes canadiens. Le tout sera couronné par un feu d'artifice éblouissant.

Le Conseil pour l'unité canadienne

(CUC), le Conseil canadien des arts populaires (CCAP) et des milliers de bénévoles organisent des activités d'un océan à l'autre sous l'égide de Festival Canada, direction du Secrétariat d'État qui apporte son aide au niveau du financement, de la promotion et de la coordination. C'est également Festival Canada qui se charge de monter le spectacle donné à Ottawa sur la colline parlementaire.

Selon Mme Sherrin, les Canadiens peuvent célébrer leur fête nationale autant à l'étranger qu'au pays: "Hissez votre drapeau, donnez une soirée, envoyez une carte à vos parents et amis, cherchez à rencontrer d'autres Canadiens et portez un toast à votre pays! Une fois dans l'esprit de la fête, rien ne peut plus vous arrêter! Si vous avez le mal du pays, mettez fin à votre cafard en fêtant joyeusement!"

Elle invite finalement ces Canadiens éloignés à informer Festival Canada de leurs projets à l'occasion du 1^{er} juillet "de sorte que nous puissions en faire part au reste du pays et montrer à la population que même au loin on pense à nous."

"De notre côté, nous penserons aussi à vous et regretterons que vous ne soyez parmi nous."

D'après un texte de M. Mark Van Dusen, traduit par M. Michel Hénault.

Hebdo Canada est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.